



“Pronóstico de 1.59% de crecimiento del PIB 2025; la deuda externa aumentó 39.9%”

El mercado financiero de México, pronóstico el crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) del país, tanto para 2024 como para 2025, y espera ahora que la expansión sea del 1.8% este año y del 1.59%, porcentajes muy por debajo de los años anteriores, que eran de 2% y 1.68%, respectivamente.

Los factores que podrían obstaculizar el crecimiento económico de México en los próximos seis meses, se asocian con la gobernanza y las condiciones económicas internas.

Lo anterior manda malas señales a los inversionistas, los especialistas creen que el clima de negocios empeorará en los próximos 6 meses.

Incluso la encuesta del Banco de México arroja que los empresarios y especialistas financieros consideran que es un mal momento para invertir en nuestro país.

Por otro lado, el Fondo Monetario Internacional redujo de 2.4 a 2.2% sus pers-



**OLIVIA
GARZA**

COLUMNA INVITADA

pectivas de crecimiento económico para México en 2024.

Lo anterior se debe a una demanda menos pronunciada de Estados Unidos, que refleja la desaceleración en ese país.

El FMI consideró que la postura de la política monetaria es apropiada y espera que la inflación vuelva al objetivo del Banco de México que es de 3%, más/menos 1 por ciento.

El FMI detalló que las perspectivas económicas de América Latina y el Caribe en 2024 van a la baja, aun cuando las inundaciones en Brasil y la moderación de la demanda en México contradictoriamente

generará una derrama económica en estos dos países.

Por otra parte, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que en los últimos cinco años la deuda pública del gobierno federal aumentó 39.9 por ciento, al pasar de 8.3 billones en 2018 a 11.6 billones en 2022, lo que representa 40.1 por ciento del PIB.

En el primer informe de la cuenta pública 2022, el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) cerró con 25 mil 978 millones de pesos, cuando en 2021 terminó con disponibilidades por 9 mil 906 millones.

En el documento que se entregó a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, el año pasado México realizó colocaciones de deuda interna y externa, así como a los préstamos al gobierno federal, por 4.8 billones de pesos.

La evolución de la deuda pública refirió que al 31 de diciembre de 2022 el saldo del gobierno federal sumó 11 billones 629 mil 976 millones de pesos, de los cuales 9.3 billones correspondieron a la deuda interna, esto es, 80.8 por ciento, y 2.2 billones a la externa, es decir 19.2 por ciento.

Aunque el saldo como porcentaje del PIB representa 40.7 por ciento, fue inferior 0.1 por ciento y 1.3 en 2021 y 2020, respectivamente.

Por otro lado, el costo financiero de la deuda pública incrementó 237 mil 384 millones, esto es 55.3 por ciento, al pasar de 428 mil 929 millones a 666 mil 313 millones.

En 2018, el último año del gobierno pasado, el fondo contaba con 279 mil 770 millones de pesos; el monto disminuyó hasta 158 mil 543 millones al año siguiente, mientras en 2020 y 2021 únicamente contó con 9 mil 497 millones y 9 mil 906 millones, respectivamente.

¿Cuánto dinero recupera el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios?